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Idee: Liliputbahn
auf Mahil

Vizebrgermeisterin
Maria Vassilakou hat
die Idee aufgebracht.
Experten nehmen
nun Stellung.

Ist eine Liliputbahn auf der
Mah so wie es Vi-
zebiirgermeisterin Vassila-
kou von den Wiener Griinen
angesproc.hen hat?
Liliputbahn-GeschUtsfiihrer
Alexander Ruthner und Tech-
nik-Chef Ronald Durstmiiller:
Ja, es ist rriëglich, denn Gleise
kann man uberall legen, auSer
auf dem Wasser. Ausfhren

Liliputbahn-Gesch;ift* sfiihrer A. Ruthner (r.) und Technik-Chef R
Durstmider haben sich vor Ort die Begebenheiten angesehen. Foto: Preusser

msste man sie wie eine Stra-
Senbahn, das heiSt Rillenschie-
nen auf der StraSenoberffiche,
nur eben mit einer Spur von
381 mm statt 1.435 mm. Stra-
Senbahnen in FuSOngerzonen
funIctionieren ilberall auf der
Welt, massenhaft in Frankreich,
aber auch in Linz (LandstraSe).

Welche technischen Voraus-
setzungen buchte man?
Der Fahrweg selbst ist ein Ril-
lenschienengleis, die sind in
Wien kilometerweise verbaut.
Jede Form von Inselbetrieb be-
ntigt aber auch eine ordent-
liche Infrastruktur vor Ort,

also eine Hinterstellungsmg-
lichkeit fiir die Fahrzeuge Uber
Nacht (,Remise`) inldusive klei-
ner Werkstatt fUr kleinere Repa-
raturen und Wartungen an den
Fahrzeugen sowie die Mglich-
keit, mit einem Sattelschlepper
zufahren zu knnen, um die
Fahrzeuge zu- und abtranspor-
tieren zu knnen, falls einmal
etwas Grberes gemacht wer-
den muss. Das ist im urbanen
Zentralraum durchaus heraus-
fordernd."
Kiinnte sich die Liliputbahn
im Prater vorstellen, im Auf-
trag der Stadt Wien eine sol-
che Bahn zu bauen?
Die Infrastruktur nein, die

Fahrzeuge ja - iiber unsere
Tochterfirma TEMO GmbH in-
klusive Wartungsvertrag, das
Betriebskonzept knnten wir
auch erstellen."
Mit welchen Etaukosten
miisste man rechnen?
Das ist ohne Angabe der Vo-
raussetzungen und ohne Be-
darfserhebung nicht abschMz-
bar. Es wUrde sicher einige
Millionen Euro kosten."

ZUR SACHE

In einer Diskussion Uber
Stadtgestaltung meinte
Vizebiirgermeisterin Maria
Vassilakou, etwas wie eine
Liliputbahn knnte auf der
Mahii rauf- und runterfahren".
Liliputbahn-GescMftsfiihrer
Alexander Ruthner und Tech-
nik-Chef Ronald Durstmilller
knnen der Idee durchaus
etwas abgewinnen.


